

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah jenis penelitian hukum empiris (*field research*) yang mana penelitian dilakukan secara langsung oleh peneliti untuk mendapatkan data-data atau informasi yang diperlukan.<sup>1</sup> Adapun pendekatan penelitian yang digunakan ialah pendekatan kualitatif dengan memberikan perincian yang lebih kompleks terhadap suatu fenomena atau masalah.

#### B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian pada penelitian ini yaitu Koperasi Syariah Arrahmah Banjarmasin yang terletak di Jalan Arjuna IV No. 20, Kelurahan Pemurus Dalam, Kecamatan Banjarmasin Selatan, Kota Banjarmasin, Kode Pos 70248.

---

<sup>1</sup> Ahmad Tanzeh, *Pengantar Metode Penelitian* (Yogyakarta: Teras, 2009), h. 100.

## C. Data dan Sumber Data

### 1. Data

#### a. Data Primer

Data primer adalah data yang disimpulkan langsung dari sumber utama terkait dengan permasalahan. Adapun data primer dalam penelitian ini adalah hasil wawancara yang dilakukan kepada pihak koperasi dan nasabah Koperasi Arrahmah Banjarmasin terkait penyelesaian NPF pada pembiayaan produk *taqsith* di koperasi syariah arrahmah dan pandangan hukum ekonomi syariah tentang hal tersebut

#### b. Data Sekunder

Data sekunder dalam penelitian ini berasal dari fakta atau informasi yang diperoleh secara tidak langsung melalui literatur-literatur, pendapat para ahli, foto dokumentasi dan data lainnya yang berkaitan dengan penelitian.

### 2. Sumber Data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini sebagai berikut:

a. Informan penelitian yang berasal dari pihak koperasi berjumlah 3 orang dengan jabatan masing-masing sebagai ketua, sekretaris, dan head marketing. Dan dari pihak anggota Koperasi Syariah Arrahmah Banjarmasin yang berjumlah 8 orang.

b. Dokumentasi, yaitu berupa data-data terkait gambaran penyelesaian masalah dalam NPF seperti kompilasi hukum ekonomi

syariah, dan literatur lainnya yang terkait dengan penelitian.

#### D. Teknik Pengumpulan Data

Adapun teknik pengumpulan data pada penelitian ini sebagai berikut:

##### 1. Wawancara

Wawancara dilakukan untuk mendapatkan informasi yang mendalam dari subjek penelitian.<sup>2</sup> Jenis wawancara dalam penelitian ini yaitu wawancara terstruktur dengan menyediakan instrumen wawancara berupa beberapa pertanyaan yang akan ditanyakan.

##### 2. Studi Dokumentasi

Teknik ini dilakukan dengan cara mengumpulkan data yang menghasilkan catatan-catatan penting terkait penyelesaian NPF pada pembiayaan *taqsith* di Koperasi Arrahmah Banjarmasin dan peninjauannya dengan hukum ekonomi syariah.

#### E. Teknik Analisis Data

Prosedur penganalisisan data dilakukan dengan model Miles dan Huberman dalam Ahmad Rijali dengan melalui beberapa tahapan sebagai

---

<sup>2</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2019), h. 194.

berikut.<sup>3</sup> Teknik analisis data dilakukan dengan tiga cara, yaitu reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Reduksi data adalah memilih informasi yang paling penting. Berkomunikasi pada hal yang paling penting, mencari tema dan pola, serta membuang data yang bersangkutan. Penyajian data berbentuk narasi atau kalimat, untuk menarik kesimpulan dari informasi yang diperoleh, langkah ini bertujuan untuk mengumpulkan data yang bersangkutan. Penarikan kesimpulan didapat karena eksplorasi sebagai penggambaran atau penggambaran barang. Kesimpulan adalah temuan baru yang belum pernah terlihat sebelumnya, khususnya dalam penelitian kualitatif. Oleh karena itu, agar penelitian menjadi jelas, temuan dapat berupa deskripsi atau deskripsi objek yang semuanya masih belum jelas.<sup>4</sup>

---

<sup>3</sup> Ahmad Rijali, 'Analisis Data Kualitatif', *Jurnal Alhadharah* 17, no. 33 (2018): h. 83.

<sup>4</sup> Sugiyono, metode penelitian kualitatif, dan R&D,95.

